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有關在南丫島發電廠對開海面設置海上風場的提問 

 

       陳連偉議員通知本會，在本年 4 月 20 日舉行的離島區議會會議上，他將會作出

以下提問： 

 

“   為了保護環境和改善空氣質素，政府數年前曾建議推廣使用可再生能

源，使本港成為一個可持續發展的城市。 

 

   香港電燈有限公司(“港燈”)於 2006 年建議在南丫島發電廠對開海面設

置離岸風場。據悉，港燈早於 2010 年已完成環境影響評估報告，並已獲環

境保護署批出環境許可證。此外，根據港燈所提供的資料，該公司於 2012

年已在該海域設立測風站，進行風力監測工作，而過去兩年的數據顯示，該

選址適合興建離岸風場。 

 

 為此，本人希望港燈、環境局/環境保護署及有關部門回應以下提問： 

 

1. 離岸風場計劃的建議提出已超過八年，但至今仍未啟動，請

港燈及有關部門解釋原因為何？是否遇到技術問題，還是等

待政府批核？ 

 

2. 請港燈及有關部門告知該計劃現時的進度如何，以及預計離

岸風場何時可以落成投產？ 

 

3. 去年，政府在“未來發電燃料組合諮詢”中，對於在本港推行

可再生能源一事隻字未提，該計劃是否已經胎死腹中？政府

是否不再支持本地發展可再生能源？ 

 

4. 自 2006 年全港首個風力發電站於南丫島上落成後，無論對改

善空氣質素、促進島上經濟發展、甚至對年青一代，以及市

民在環保教育和意識上，都有十分正面的影響，受到各界歡

迎。作為負責任及有承擔的香港人，保護環境、改善空氣質

素，人人有責，這亦是我們的義務，而開展離岸風場計劃對

香港意義重大。因此，南丫島居民十分希望此項目能夠盡快

進行，為何政府卻歎慢板，猶疑不決，遲遲不落實開展？原

因何在？   

 

5. 請港燈回應，如果離岸風場正式投產，會否影響電價，例如

增加電費？  ＂ 
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